

Dimanche 1er

« C'est mon Fils, écoutez-le ! »

De la nuée est sortie une voix : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé en qui je trouve toute ma joie, écoutez-le ! » Bienheureux disciples d'avoir entendu ces paroles. Cette voix s'était déjà fait entendre lors du baptême de Jésus à travers les mêmes termes. En ce premier dimanche de carême, il nous est bon à nous aussi de nous mettre à l'écoute de la voix du Père et de reconnaître en Jésus le Fils bien-aimé dans lequel il trouve sa joie. S'il trouve sa joie en Jésus, il peut la trouver aussi en chacune et chacun de nous qui sommes baptisés en son nom pour vivre à sa suite, à sa manière. Avec lui, nous sommes aussi conviés à marcher jusqu'à la croix pour trouver la vie en plénitude. C'est ce que nous célébrons en chaque eucharistie.

prie ☰ = ▶ +
en chemin



Carnet de famille ignatienne : retraite de Carême avec Prie en Chemin. Laissez-vous déplacer en vous mettant à l'écoute de la Parole de Dieu et de celle des plus pauvres. Rejoignez « Je serai avec toi », un carême proposé par Prie en Chemin, le Secours Catholique-Caritas France et le CCFD-Terre Solidaire. 40 jours pour se mettre à l'écoute de l'Esprit qui nous parle dans la Parole de Dieu et à travers nos frères et sœurs en humanité. <https://prieenchemin.org/inscription-careme-26/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lambolej sj. Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/mont-fuji-japon-volcan-montagne-2297961/>

 Vers
Dimanche
prie en chemin

VD N°901
Du lundi 23 février au dimanche 1^{er} mars 2026

Vers le 2ieme Dimanche de Carême Année A

“ **S**on visage devint brillant
comme le soleil ”

Mt 17, 2



Mais que s'est-il vraiment passé sur cette montagne ? Qu'ont vu les disciples ? Quelle expérience Jésus a-t-il faite ? Comment décoder cette visitation de Moïse et d'Elie ? Jésus prend à part sa garde rapprochée, les 3 qui seront avec lui au Jardin des Oliviers mais aussi au chevet de la fille de Jaire. Mort et résurrection sont déjà au rendez-vous dans notre scène et cela demande de la dis -

création. Le message de Jésus sur son destin intime n'a pas besoin de publicité. Il est de l'ordre de la conversation. Jésus les emmène donc loin de la foule, sur la montagne, lieu de la terre qui touche au ciel. Occasion pour nous aussi d'oser aller sur les montagnes de nos vies pour entrer dans une relation plus personnelle avec lui. Ce n'est pas forcément un grand sommet, comme si pour trouver Dieu il faudrait s'épuiser. Jésus nous donnera de gravir nos montagnes avec courage et patience. Bonne ascension avec lui cette semaine.

Manuel Grandin, jésuite

Évangile de Jésus-Christ selon st Matthieu

Chapitre 17, 1-9

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmena à l'écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec lui. Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! Si tu le veux, je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. » Il parlait encore, lorsqu'une nuée lumineuse les couvrit de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! » Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face contre terre et furent saisis d'une grande crainte. Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : « Relevez-vous et soyez sans crainte ! » Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon lui, Jésus, seul. En descendant de la montagne, Jésus leur donna cet ordre : « Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. »

© AELF

Lu 23

Sur une haute montagne

Dans la Bible, la montagne est le lieu de la rencontre avec Dieu. Moïse a reçu les tables de la loi au mont Sinaï. Élie a rencontré Dieu au mont Horeb dans une voix de fin silence et non dans l'orage ou le tremblement de terre. Se rendre sur la montagne c'est prendre de la hauteur, se mettre à l'écart et se rendre disponible. Après avoir annoncé sa passion, Jésus se rend sur le mont Thabor. *Durant ce Carême, Seigneur Jésus, je voudrais t'accompagner sur la montagne en prenant un peu de recul par rapport à ma manière de vivre pour être plus unie à toi. Donne m'en le courage.*

Ma 24

Pierre, Jacques et Jean

Jésus ne part pas seul dans la montagne, il emmène avec lui sa garde rapprochée, ses plus proches disciples : Pierre, Jacques et Jean, que l'on retrouvera auprès de lui au mont des Oliviers. Décidément, il est toujours question de montagne ! Il désire les associer aux moments décisifs de sa vie pour fortifier leur foi et les introduire à son mystère, même s'ils sont totalement dépassés par ce qui arrive. *Durant ce carême, Seigneur Jésus, prends-moi avec toi. Je t'en laisse l'initiative. Toi seul peux me conduire là où je ne pourrais pas aller seul, mais avec d'autres.*

Me 25

Soleil et lumière

Il se passe sur la montagne quelque chose de totalement imprévisible. Le visage de Jésus change, il est revêtu de lumière au point que les disciples sont éblouis et découvrent un nouvel aspect de Jésus, une facette qu'ils ne lui ont jamais vue auparavant. Perçoivent-ils déjà quelque chose de la lumière de la résurrection ? *Durant ce Carême, Seigneur Jésus, si je regardais le visage de mes frères et sœurs en cherchant la lumière qui les habite, si je les regardais transfigurés, je les verrais dans la lumière de Jésus.*

Je 26

Moïse et Élie

Ces deux personnages du Premier testament nous sont connus. Eux aussi ont vécu une expérience spirituelle forte sur la montagne. Il était question de leur retour qui annoncerait la venue du Messie. Et voici qu'ils s'entretiennent avec Jésus sur le Thabor, mais rien ne filtre du contenu de leur conversation. Est-ce une manière de dire que Jésus est bien le Messie attendu ? *Durant ce carême, Seigneur Jésus, ouvre mon esprit et mon cœur à plus grand que moi. Que j'accepte de me laisser surprendre par la nouveauté et ce que je n'ai pas prévu et organisé d'avance.*

Ve 27

Ombre et nuée

A la blancheur des vêtements de Jésus succède une nuée lumineuse qui recouvre les disciples de son ombre comme la nuée a accompagné le peuple dans sa sortie d'Égypte vers la terre promise et comme elle a couvert Marie à l'annonce de la naissance de Jésus par l'ange Gabriel. Nuée féconde qui nous dit la présence agissante de Dieu, mais de manière voilée. Nuée qui dissout les ténèbres de nos cœurs et nous ouvre à l'inconnu. *Durant ce carême, Seigneur Jésus, que l'Esprit me prenne sous son ombre pour monter avec toi vers Pâques.*

Sa 28

Pas de crainte

Les disciples sont tentés de rester sur la montagne et de dresser trois tentes pour Jésus, Elie et Moïse, comme s'ils voulaient figer le temps et rester dans la première alliance. Mais il leur faut aller plus loin, continuer à marcher car le plus dur les attend comme pour Jésus. Ils ont besoin d'être confirmés dans leur foi et leur espérance avant de vivre le temps de la passion. Jésus les invite à la confiance en se mettant debout. *Durant ce carême, Seigneur Jésus, notre vie passe par des hauts et des bas. De même notre monde subit bien des secousses. Garde-nous confiants pour les traverser avec toi.*